

## Commission on Population and Development

Forty-first session

7-11 April 2008

### Presentación del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (CELADE) División de Población, Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)

El año 2007 estuvo marcado por los 50 años del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (CELADE), la División de Población de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). El principal evento asociado a la celebración de esta fecha fue el seminario internacional "Cincuentenario del CELADE", organizado con el apoyo del Fondo de Población y del Gobierno francés. El seminario se realizó en Santiago de Chile en los días 10 y 11 de octubre del 2007, y contó con la participación de eminentes expertos internacionales en asuntos de población, quienes discutieron los cambios socio-demográficos substanciales observados en la región durante las últimas décadas e identificaron los principales desafíos en términos de investigación, capacitación y diseño de políticas en el área de población y desarrollo.

Además del trabajo regular de estimaciones y proyecciones de población, conjuntamente con los países y en estrecha coordinación con la División de Población de Naciones Unidas, durante el último año se ha realizado actividades y elaborado productos relacionados con tópicos específicos de población y desarrollo.

CELADE ha elaborado un documento de trabajo para la reunión del 2008 del Comité Especial sobre Población y Desarrollo que se reunirá el 10 de junio en República Dominicana, que coloca a disposición de los gobiernos de los países de la región información actualizada sobre la situación presente y las tendencias pasadas de la dinámica demográfica en la región, así como de sus posibles escenarios futuros en los aspectos más relevantes asociados con los desafíos que esta dinámica plantea.

En el marco de la Conferencia Estadísticas de las Américas de la CEPAL, como secretaria técnica del grupo de censos CELADE está realizando una encuesta a las Oficinas Nacionales de Estadística de los países de la región con el fin de identificar los retos de los próximos censos y las necesidades de asistencia técnica.

En agosto del 2007 se publicó un estudio sobre las *potencialidades y aplicaciones de los datos censales en Nicaragua*, que presenta un conjunto de opciones para la explotación de los censos de población y vivienda. Su objetivo es ofrecer una propuesta operativa y técnicamente fundada sobre las múltiples posibilidades de la explotación intensiva y generalizada de los datos, y en particular de los microdatos, poniendo de relieve las capacidades y potencialidades del censo para las políticas públicas y la investigación social.

Recientemente se ha iniciado en el CELADE el proyecto de Transferencias intergeneracionales, envejecimiento de la población y protección social en América Latina. El proyecto cuenta con el apoyo financiero del International Development Research Centre (IDRC) de Canadá y tiene por objetivo mejorar los sistemas de protección social en América Latina en términos de la interrelación que existe entre las tendencias demográficas, los sistemas de transferencia públicos y privados, su equidad inter e intrageneracional y su sostenibilidad financiera en el mediano y largo plazo.

La CEPAL, principalmente a través del CELADE, ha realizado diversas actividades en materia de migración internacional, derechos humanos y desarrollo, con el apoyo principal del Programa Regional de Población y Desarrollo de la CEPAL y el Fondo de Población y de la Secretaría General Iberoamericana.

curso en África sobre el uso del REDATAM, conjuntamente con el Fondo de Población, en donde participaron representantes de 14 países africanos.

Así, subrayando los logros alcanzados a lo largo de los últimos 12 meses pero sin desconocer las dificultades encontradas en el camino ni tampoco los desafíos que se vislumbran más adelante, me es grato expresar un reconocimiento al esfuerzo de mis colegas del CELADE y un agradecimiento a los gobiernos de los países miembros de la CEPAL por la confianza que depositan en nuestra labor.

Muchas gracias!